

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- El Banco de la República reveló los resultados de la balanza de pagos en el cuarto trimestre de 2023. La Cuenta Corriente registró un déficit de USD \$ 2.293 millones, equivalente a 2,3% del PIB trimestral, superior al déficit 2,0%/PIB en 3T23 (cifra revisada al alza desde 1,7%/PIB) aunque significativamente menor que el de 5,9%/PIB en el mismo trimestre del año anterior. Así las cosas, el déficit de la Cuenta Corriente fue de 2,7%/PIB en el consolidado de 2023, significativamente menor al de 6,2%/PIB en 2022. Por otro lado, la Cuenta Financiera registró entradas netas de capital de USD \$1.621 millones equivalente a 1,6% del PIB trimestral, en donde se evidenció un buen desempeño de la Inversión Extranjera Directa, en contraste con la salida de Inversión en Portafolio. En el acumulado de 2023, la Cuenta Financiera sumó entradas netas equivalentes 2,4%/PIB suficiente para cubrir el déficit de la Cuenta Corriente.

- **Expectativas Estados Unidos:** Esta semana se conocerán los resultados del mercado laboral con corte a febrero. El promedio de analistas prevé una moderación significativa en el ritmo de creación de empleo hasta 200 mil nuevas nóminas en febrero, por debajo de las 353 mil en enero, pero que dejaría inalterada la tasa de desempleo en 3,7%. Adicionalmente se espera que las vacantes se reduzcan en febrero después de haber aumentado en enero y que los salarios desaceleren su crecimiento anual hasta 4,3% a/a desde el 4,5% a/a un mes atrás, lo que permitiría prever un enfriamiento de las presiones de demanda que persisten en los precios por cuenta de la resiliencia del mercado laboral. A mitad de la semana se pronunciará ante el Congreso de los Estados Unidos el presidente de la FED, Jerome Powell, probablemente su último discurso antes de la reunión de política monetaria del 20 de marzo, para la que el promedio de analistas espera estabilidad en las tasas sobre el rango actual de 5,25%-5,50%.

- **Expectativas Eurozona:** El Banco Central Europeo se reúne el jueves para tomar decisión de política monetaria. El promedio de analistas espera estabilidad en las tasas de referencia que mantenga la tasa de depósitos en 4,5%. Los resultados recientes de los macro fundamentales han mostrado un desempeño mixto. La inflación se desaceleró menos de lo esperado en febrero mientras el mercado laboral se mantiene resiliente a pesar del enfriamiento de la actividad económica, lo que soporta la expectativa de estabilidad de tasas en la reunión de esta semana y un inicio de recortes solo hasta el segundo trimestre del año, como lo prevén los analistas económicos y lo descuentan las implícitas de bonos soberanos.

- **Expectativas Colombia:** Esta semana se conocerán los resultados de exportaciones en enero y la inflación de febrero. El promedio de analistas espera que las exportaciones del primer mes del año sean de USD\$3.950 millones, que disminuye desde los USD\$4.445 millones en diciembre, lo que podría significar un deterioro del déficit de la balanza comercial a inicios de este año. Para la inflación, el promedio de analistas prevé una variación mensual de 1,0%, con un rango de pronóstico entre 0,8% y 1,3% m/m, un rango amplio dada la incertidumbre sobre el efecto de indexación de distintos rubros de la canasta en el mes. De cumplirse la expectativa promedio de los analistas, esta cifra sería menor a la inflación de 1,66% m/m en febrero de 2023, lo que permitiría una desaceleración de la inflación anual hasta 7,66% desde el 8,35% a/a en enero.

### Las claves del mercado

- Los mercados internacionales inician la semana con movimientos negativos, a la espera de los resultados del mercado laboral en Estados Unidos y la reunión del Banco Central Europeo. El índice Dow Jones cae 0,20%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,10%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,23%. Los tesoros en EE. UU operan con desvalorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a 10 años se ubica hoy en 4,21%.

- Los precios del petróleo operan con ligeras ganancias, luego que la OPEP+ extendiera los recortes en la producción hasta junio que estaban planeados hasta este mes. La referencia Brent cotiza en US\$83,85/barril, mientras la referencia WTI en USD \$80,15/barril.
- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.950,0, ligeramente al alza frente al cierre anterior de \$3.947,3, en medio de un comportamiento mixto de las monedas del resto de los países pares de la región.